

des élèves présents en moyenne est presque le même : 6,069 dans les écoles officielles et 5,989 dans les écoles assistées.

Le prix de revient de l'élève est, dans les écoles du Gouvernement, de Rs 19,90 et dans les écoles subventionnées Rs 11,37.

Le Gouvernement a dépensé, pour l'instruction supérieure, Rs 184,519 ; pour l'instruction élémentaire, Rs 298,539 et pour l'enseignement industriel, Rs 3,779.

MEXIQUE.—Nous extrayons d'une correspondance du Mexique signée Henri de Martin et datée de mai 1899, les quelques paragraphes suivants :

Au Mexique, le catholicisme est en plein printemps. C'est la saison des fleurs ; demain ce sera celle des fruits. Sous l'habile et puissante épée du général Diaz, les violentes tempêtes d'autan se sont doucement apaisées et l'on n'aperçoit plus, dans les profondeurs du ciel bleu, que le calme des jours sereins et la parfaite tranquillité d'un air délicieusement clément et reposé.

Voilà deux ans, nos six provinces ecclésiastiques ont tenu chacune un concile. Il y en a eu un à Mexico, un à Guadalajara, un à Gaxaca, un à Michoacan, un à Durango, un à Monterey. Ça été du nord au midi un vent de grâce qui a soufflé sur le pays.

A l'heure où j'écris ces lignes au grand galop de ma plume, tous nos archevêques, moins un cassé d'âge et de fatigue, se trouvent à Rome où ils vont prendre part, auprès de Sa Sainteté Léon XIII, au concile plénier de l'Amérique latine. On espère beaucoup du long séjour qu'ils vont faire au seuil des saints apôtres. Ils nous reviendront avec un suave parfum de Rome dans leurs soutanes violettes ; et, si c'est possible, avec un plus grand amour de la vérité dans leur cœur.

EQUATEUR.—Une dépêche de Panama, Colombie, en date du 5 octobre, annonce que le Congrès de l'Equateur, adoptant l'avis du président Alfaro, vient de voter une loi qui décrète la confiscation au profit de l'Etat de tous les biens ecclésiastiques. Les revenus de ces biens seraient employés au soutien des écoles publiques. Les renseignements que nous avons donnés dans notre livraison du 21 septembre faisaient pressentir cette nouvelle.

La dépêche déjà citée ajoute que l'indignation est très grande parmi les amis du clergé et que l'on s'attend à une révolution.

9 octobre 1899.